

Aide-mémoire der Vereinigten Staaten zum Schuman-Plan (8. November 1950)

Legende: Am 8. November 1950 verfasst die Regierung der Vereinigten Staaten ein Aide-mémoire, in dem sie ihre Unterstützung für die französische Initiative vom 9. Mai 1950 bekräftigt und die Verhandlungsfortschritte der Sechs über den Schuman-Plan begrüßt.

Quelle: Archives Nationales du Luxembourg, Luxembourg. Ministère des Affaires étrangères. Traités. Traités - Economiques et Financiers. Plan Schuman - Négociations - Secrétariat de la délégation luxembourgeoise 1950-1951, AE 11345.

Urheberrecht: (c) Übersetzung CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/aide_memoire_der_vereinigten_staaten_zum_schuman_pla_n_8_november_1950-de-10d14916-5141-4dea-b0ea-2bce2d0964b4.html



Publication date: 05/07/2016

STRENG GEHEIM

Aide-mémoire der Vereinigten Staaten zum Schuman-Plan (8. November 1950)

Die Regierung der Vereinigten Staaten hat mit großem Interesse die Verhandlungsfortschritte über einen Vertrag verfolgt, mit dem eine Organisation zur Zusammenlegung der westeuropäischen Kohle- und Stahlvorkommen gegründet werden soll. Es sei daran erinnert, dass die Ziele des Plans bereits zum Zeitpunkt seiner Vorstellung uneingeschränkt vom Präsidenten und vom Außenminister der Vereinigten Staaten unterstützt wurden. Außerdem wurde die französische Initiative in den Vereinigten Staaten von allen Seiten enthusiastisch als echte Hoffnung auf eine neue Ära in den französisch-deutschen Beziehungen und als positiver Schritt in Richtung einer stärkeren wirtschaftlichen Integration innerhalb Westeuropas begrüßt.

Die französische Regierung maß dem erfolgreichen Abschluss der Verhandlungen große Bedeutung bei, besonders in Zusammenhang mit der Frage einer deutschen Beteiligung an der Verteidigung Westeuropas. Die US-Regierung teilte die Ansicht der französischen Regierung, dass ein schneller Abschluss der Verhandlungen über den Schuman-Plan wünschenswert sei, und zwar in einem Geist, der dem ursprünglichen Vorschlag Rechnung trage. In diesem Zusammenhang wird das Ministerium für Auswärtige Angelegenheiten auf folgende Erklärung des amerikanischen Präsidenten in einer Rede am 7. November in Independence, Missouri, hingewiesen:

„Der Vorschlag des französischen Außenministers Schuman bezüglich eines Zusammenschlusses der Kohle- und Stahlproduktion in Westeuropa ist bei mir auf großes Interesse gestoßen. Ich hoffe sehr, dass dieser Plan anhand der kühnen Vorschläge Schumans verwirklicht werden kann.“

Amerikanische Gesandtschaft
Luxemburg, 8. November 1950